Bs 4.00 Año CXV Nº 41.206

Bolivia, lunes 24 de diciembre de 2018

ganaderos del departamento del beni trasladan reses a santa cruz ante el aumento del caudal de ríos. La po-BLACIÓN ESTÁ PREOCUPADA POR LOS CAMBIOS BRUSCOS REGISTRADOS EN EL PAÍS.

Informe de Senamhi

Fenómeno climatológico causa desastres en el país

Inf. Págs.6 y 7, 1er. Cuerpo

Los cambios bruscos de temperatura a los que se vieron sometidas las diferentes regiones del país ocasionaron pérdidas humanas y materiales de consideración. El fenómeno climatológico cobró la vida de tres personas, dejando afectadas a 282 familias, además continúa la amenaza de desbordamiento de ríos.

El fenómeno climatológico conocido como El Niño ingresó antes de lo previsto al país. Las regiones de Cochabamba, Beni y el norte de La Paz fueron identificadas como las zonas más vulnerables, según el ministro de Defensa, Javier Nacional de Meteorología e

> Cochabamba, Beni y el norte de La Paz son identificados como las zonas más vulnerables. Desde enero hasta mediados de marzo se registrarán mayor cantidad de lluvias.

Hasta la fecha el fenómeno de "El Niño" cobró la vida de tres personas y existen en todo el país 282 familias afectadas. Continúa la amenaza de desbordamiento de ríos.

Zavaleta, quien, además, advirtió que desde enero hasta mediados de marzo se registrarán mayor cantidad de lluvias.

Por otro lado, el Servicio

Hidrología (Senamhi) advirtió que la inestabilidad climática con cambios bruscos de temperatura se mantendrá en la presente semana, con lluvias y tormentas eléctricas moderadas

y temporalmente fuertes.

Según autoridades del Gobierno se presupuestaron 45 millones de bolivianos para atender las emergencias y desastres que deriven del fenómeno climatologico que este año se adelantó en algunas regiones del país.

Asimismo, el presidente de la Federación de Ganaderos de Beni, Abdón Nacif, informó ayer que como previsión ante el aumento del caudal de los ríos en la región fueron trasladadas al menos 20.000 reses hacia el departamento de Santa Cruz.

Beni tiene un hato de ganado que bordea los 3 millones animales que sirven para cubrir la demanda interna.

Están deshabitadas en Silala

Califican de elefantes blancos a viviendas

Inf. Pág.4, 1er. Cuerpo

Las diez viviendas con paneles solares, pero sin ningún tipo de servicio básico, construidas frente al Puesto Militar que resguarda los bofedales y manantiales del Silala, ubicado en el cantón Quetena Chico de la provincia Sur Lípez de Potosí, fueron calificadas como elefantes blancos, debido a que las mismas no han sido habitadas hasta la fecha, sostuvo el investigador Milton Lérida.

Bolivia en 2019 ingresará al tercer año de la demanda que presentó Chile ante el Tribunal Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya por el uso de las aguas de los bofedales bolivianos. Se prevé que entre enero y mayo se desarrolle la fase escrita dispuesta por la Corte de La Haya.



VIVIENDAS CONSTRUIDAS EN CERCANÍA DE LOS BOFEDALES DE AGUA EN EL SILALA.

Hoy en Ciencia y Computación

Tecnología y responsabilidad

El desarrollo de la tecnología implica responsabilidad en cuanto a su aplicación y uso. Afortunadamente así lo entienden los responsables del gigante Google, quienes ven con cautela el posible uso que terceros puedan hacer con la tecnología de la que disponen. Aseguran que el mal uso puede vulnerar la privacidad de los usuarios en todo el mundo. Te contamos todo sobre el tema en nuestra nueva edición.

A NUESTROS DISTINGUIDOS CLIENTES

Comunicamos que HOY se reciben avisos hasta las 12:00 horas en nuestra oficina central.

Rogamos tomar debida nota.

El Diario les desea



Repudio al régimen de Ortega

SIP denuncia "grave atropello" a la prensa

> Familiares de políticos presos apoyan investigar al Presidente de Nicaragua por crímenes "de lesa humanidad"

Inf. Pág.5, 3er. Cuerpo

La intervención, la clausura del canal 100% Noticias y la detención de su director, Miguel Mora, así como a la periodista de doble nacionalidad nicaragüense y costarricense Lucía Pineda Ubau, y cinco trabajadores, fue calificada por la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) como "grave atropello" contrá las libertades de expresión y de prensa de parte del Gobierno de Nicaragua.

"El régimen orteguista muestra con esta acción su intención de cerrar todas las formas de expresión en el país", sostuvo la presidente de la SIP, María Elvira Domínguez, en un comunica-

do emitido el sábado. El organismo, con sede en Miami, recordó que la policía de Nicaragua irrumpió la semana pasada en las oficinas donde operan la redacción de Confidencial, Revista Niú.

Por otro lado, El Comité de Familiares de Presas y Presos Políticos de Nicaragua anunció ayer su respaldo al reciente informe del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI), en el que recomienda investigar al Gobierno del presidente Daniel Ortega por crímenes "de lesa humanidad".



Tsunami y volcán en Indonesia

AUTORIDADES INDONESIAS ELEVARON AYER A 281 LOS MUER-TOS, ASÍ COMO A 1.016 HERIDOS Y A 57 DESAPARECIDOS, QUE CAUSÓ EL TSUNAMI DESATADO POR LA ERUPCIÓN DEL VOL-CÁN ANAK KRAKATAU EN EL ESTRECHO DE SONDA, ENTRE LAS ISLAS DE SUMATRA Y JAVA.

LA OLA GIGANTE, QUE GOLPEÓ ESA ÁREA EL SÁBADO POR LA NOCHE, TAMBIÉN PROVOCÓ 11.687 DESPLAZADOS Y DAÑÓ 611 VIVIENDAS, 69 HOTELES, 60 TIENDAS Y 420 BARCOS, INFOR-MÓ LA AGENCIA NACIONAL DE GESTIÓN DE DESASTRES (BNPB) DE INDONESIA.

LAS VÍCTIMAS MORTALES SON INDONESIAS Y SU NÚMERO PO-DRÍA AUMENTAR A MEDIDA QUE LOS EQUIPOS DE EMERGEN-CIA ACCEDEN A ZONAS AFECTADAS QUE TODAVÍA NO HAN RECIBIDO ASISTENCIA.

Inf. Pág.2, 2do. Cuerpo

Aeropuerto de Viru Viru

Avión retornó dos horas después de su despegue

Un avión de la línea Air Europa, con destino Madrid, que partió ayer a las 13:00 horas del aeropuerto de Viru Viru, tuvo que retornar después de dos horas de vuelo. La aeronave volvió a des-

pegar a las 16:34 horas. Según publicación de El Deber, flightradar24.com, un sitio web que muestra información en tiempo real sobre el tráfico aéreo alrededor del mundo, registra cómo la aeronave sobrevoló el cielo cruceño por el lapso de dos horas.

La nave tuvo un inconveniente que lo obligó a retornar. En una primera instancia, funcionarios del Viru Viru, sin dar más detalles, manifestaron que se debió a una falla técnica y que estaban en espera de información.

En un nuevo contacto telefónico y cuando flightradar24.com indicaba que la aeronave estaba aterrizando en el aeropuerto de Viru Viru, dijeron que no darían más información al respecto.



AERONAVE DE LA LÍNEA AIR EUROPA EN VIRU VIRU.



